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透過香港進入大灣區市場
昨日上午，李家超一行首先到當

地一個熟食中心享用地道早餐。之
後，他到訪馬來西亞大型企業成功集
團，了解集團的多元化業務，包括在
香港的零售業務發展。李家超鼓勵集
團利用香港作為進入粵港澳大灣區市
場的重要平台，拓展更多業務至香港
和其他大灣區城市。

中午，李家超出席由特區政府和香
港貿易發展局共同主辦的商務午餐會。
他在致辭時表示，香港在 「一國兩制」
下享有背靠祖國、聯通世界的獨特優
勢，期望更多馬來西亞以至東盟企業到
香港開拓商機。香港和馬來西亞的企業
及機構亦達成11份合作備忘錄和協議，
涵蓋貿易、金融、鐵路及物業發展、數
碼轉型及金融科技等。

李家超在致辭中感謝馬來西亞讓特
區護照持有人入境的免簽證期限，由30
日延長至90天，認為是增加人員往來的
里程碑，並感謝馬來西亞支持香港加入
《區域全面經濟夥伴關係協定》
（RCEP）。

大馬冀加強航空物流合作
馬來西亞交通部長陸兆福表示，冀

香港與大馬在航空物流業加強合作。他
說，吉隆坡國際機場是區域樞紐，擁有
前往幾乎全部東盟國家的航線，也是亞

洲最大規模的廉航之一亞洲航空總部所
在。期望兩地機場可加強合作，同時作
為前往東盟與香港的航空樞紐。他又提
到，沙巴前往香港與吉隆坡的航程相
若，冀香港可成為出口沙巴海鮮至世界
各地的物流中轉站。

李家超其後到訪另一間馬來西亞大
型企業雙威集團，參觀雙威城內醫療安
老等設施，並了解集團的業務發展。他
向集團介紹特區政府招商引才的最新政
策和措施，鼓勵集團在港加大投資和貿
易。

李家超昨日總結行程時表示，今次
外訪共獲得五項成果，包括簽署共33份
合作備忘錄及協議，數量是歷來外訪最
多，形容成果 「超預期」 。協議涉及多
個不同領域，例如香港天文台與印尼氣
象局在提升天氣預報技術等方面作共同
研究，本港亦有衛星公司與印尼製造業
公司合作。他說，今次外訪與三個國家
及東盟領袖建立友誼及良好溝通，對未
來合作有更積極的互動作用。

此外，李家超藉着今次外訪，確認
三個東盟國家支持香港加入RCEP，增
加了香港成功加入的信心，他說，特區
政府會積極務實處理，期望成員國考慮
香港的申請時，能基於真正經濟考慮和
區域合作元素，而非政治考慮，並強調
會致力令不同成員國認識香港的貢獻及
優勢。

李家超將於今日返回香港。

行政長官李家超昨日率領特區代表團繼續在馬來西亞的訪問行程。
他到訪了當地大型企業和出席商務午餐會，並與當地政商界領袖會面交
流。他在總結東盟三國訪問行程時表示，今次外訪共獲得多項成果，包
括簽署共33份合作備忘錄及協議，數量是歷來外訪中最多，形容成果
「超預期」 。

李家超強調，香港與東盟繼續增進友好關係，推動更多互惠互利的
合作，對兩地以至亞洲區域都會帶來裨益。特區政府會繼續致力強化香
港作為聯通國家和世界各地的橋樑，與 「一帶一路」 沿線經濟體間加強
各領域合作，為香港拓展機遇，創造發展和商機。

與東盟三國簽33份協議 歷來最多
李家超：增進友好關係 成果超預期

大公報記者 龔學鳴
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香港特別行政區
行政長官李家超本月

23日起率領香港特區代表團依次訪問新
加坡、印尼和馬來西亞三個東盟成員
國。李家超在行程最後一站馬來西亞接
受中央電視廣播總台記者專訪。他表
示，自己與當地政商界領袖會面，介紹
了香港在 「一國兩制」 下背靠祖國、聯
通世界的獨特優勢，鼓勵東盟企業來港
擴展業務，並善用香港的專業服務和融
資平台，開拓粵港澳大灣區市場。

逾80龍頭企業來港上市
李家超表示，東盟是香港的第二

大貿易夥伴，也是世界第五大經濟
體，經濟增長動力強勁，發展潛力無
限，會利用此次訪問推廣香港，開拓
商機。

2022年香港與東盟的貿易額達到
12940億港元的歷史新高，已有超過80
家總部設於東盟地區的企業在香港交易
所上市。李家超表示，香港成熟的國際
金融市場、優秀的法律制度保障、良好
的營商環境，無疑是理想的投資地及融
資地。 「香港是國際金融中心，是航運
貿易中心，也是解決我們商業糾紛、法
律爭端的一個區域中心，這些都可以服
務東盟。而且我們現在都有新的發展，
包括香港會成為一個國際創科中心，也
是一個中西文化藝術交流中心。」

鞏固「窗口」作用
李家超說，隨着國家與東盟經貿關

係的規模逐年擴大，香港更加要把握機
遇，順勢而為，加深與東盟的合作及經
貿往來，從而鞏固自身的 「窗口」 作
用。 「香港特區是世界跟內地的橋樑，
是更可以讓東盟國家利用香港去走進我
們中國大的市場，所以我們合作的方方
面面都很大的。我們背靠祖國，聯通世
界，也是在 『一國兩制』 上給我們香港
獨特的優勢。」
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林建岳：冀吸引更多東盟企業來港落戶

食咖椰多嘆海南茶 憶起小時候
馬來西亞的早餐有什麼選

擇？李家超昨日在吉隆坡一個
市集的餐廳品嘗了地道風味。他在同事介紹
下，點了一份咖椰多士、一杯海南茶，然後再
點了半熟蛋和其他小吃分享。李家超形容，大
家吃得津津有味，笑言在這裏吃早餐使他回憶
起小時候。

李家超感謝同事們安排是次行程付出的努
力，亦鼓勵他們要在當地積極爭取東盟企業來
港擴展業務，善用香港的專業服務和融資平
台，開拓粵港澳大灣區市場。

離開時，李家超不忘購買海南茶送給太
太，並表示要與她 「撐枱腳」 ，將來飲海南茶
就一定想起今日。 大公報記者龔學鳴

花絮

【大公報訊】由一帶一路總商會
青年事務委員會、香港經濟民生聯盟
青年委員會及香港政協青年聯會共同
主辦的香港青年工商專業界 「一帶一
路」 考察團（馬來西亞），在馬來西
亞與當地工商業界和青年代表，以多
元形式展開積極的交流洽談。考察團
主辦機構之一、香港一帶一路總商會
亦與馬來西亞中華總商會簽署合作備
忘錄，攜手加強在 「一帶一路」 議題
上的深度合作。

考察團一行於7月26日出發，一連四
天的行程豐富，包括拜訪中國駐馬大使
館與當地商界，參訪中交建集團東海岸
鐵路項目吉隆坡總部，以及參觀當地不
同的企業項目等。

27日晚，考察團獲正在率團訪問馬
來西亞的行政長官李家超接見。李家超
在下榻酒店與考察團成員親切交流，
並勉勵考察團成員積極參與 「一帶一
路」 共建，講好香港故事，講好中國
故事。

考察團三位團長之一，一帶一路總商
會青年事務委員會主任、麗新集團執行總
裁林顥伊認為，這次考察團成果豐碩。
「考察團是次到馬來西亞，先後到商會、

企業以及機構拜訪，並視察了不同的項
目，令香港青年工商專業界對馬來西亞有
更深入的了解，同時亦看到 『一帶一路』
倡議，令香港有更多的機遇。」

考察團團長、立法會議員、經民聯
副秘書長暨青委會主席陸瀚民強調，這

次考察團有助推動香港各界青年積極參
與 「一帶一路」 ，鼓勵香港工商專業界
青年人，在民間外交方面，發揮作用，
搭建國家的 「一帶一路」 朋友圈。

深刻了解投資市場政策大環境
考察團團長、香港政協青年聯會主

席鄧灝康指出，馬來西亞是 「海上絲綢
之路」 的重要門戶，為香港長期的重要
貿易夥伴，加上大馬近年發展迅速，消
費市場多元令更多商機湧現，不少中資
領先企業，更視當地為主要投資目的
地，而這次隨團的青年企業家們，正希
望實地深刻了解其投資市場和政策大環
境。

是次考察團由38位青年代表組成，

分別來自香港工商專業界別，當中包括
地產、金融、投資、專業服務、醫療保
健、醫學、保險、基礎設施和發展、創

新科技、建築、製造等行業，另有立法
會議員及地區代表，5位學生代表參與其
中。

青年工商界考察團訪大馬 共拓一帶一路商機
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把握機遇
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特首東盟三國行成果豐碩

•一星期內與三國不同單
位達成33份合作備忘錄
和協議，數量歷來最多，
涵蓋的範圍廣泛，包括商
貿、投資、金融、創新科
技、物流、學術研究、文
化交流等，證明香港受重
視程度超預期。

廣泛合作

•與新加坡、印尼、馬來西
亞三國領導建立友誼和溝
通，達成多元合作共識，對
未來關係發展起到正面和積
極作用；亦與東盟秘書長建
立良好溝通，未來就香港與
東盟的整體合作，產生更積
極的互動作用。

強化交流

•新加坡、印尼和
馬來西亞再次確認
支持香港申請加入
《區域全面經濟夥
伴 關 係 協 定 》
（RCEP）。

爭取支持

•馬來西亞政府延長
特區護照持有人前往
馬來西亞旅遊的免簽
證入境期限，由最長
一個月延長至 90
天，所有特區護照持
有人都受惠。

便利往來

•特區與新
加坡政府同
意恢復因疫
情而暫停的
公務員交流
計劃。

大公報記者整理

李家超在東盟期間成功促成
香港與當地市場的企業、機構和

組織，簽署合共33份合作備忘錄及協議，令香港
商界與當地政商界加強聯繫、擴大商網，並且探
討如何善用香港吸資引才的新政策、粵港澳大灣
區、 「一帶一路」 倡議，以及RCEP等，共同開拓
新機遇。隨行成員、香港貿發局主席林建岳表
示，這標誌着亞洲繁榮發展的共同願景，推動香

港與東盟市場的合作邁向新台階。
林建岳昨日總結行程時指出，今次出訪旨在

介紹香港的最新發展和推廣吸引企業及人才的新
政策，以及大灣區和 「一帶一路」 倡議所帶來的
機遇。在探討合作的範疇當中，除為香港企業開
拓市場之外，亦希望吸引更多東盟企業落戶香
港，聯同香港企業與在港的內地企業，一同發展
大灣區、內地及其他海外市場。同時，東盟市場

企業亦可利用香港的營商平台拓展業務，開拓新
機遇。

林建岳表示，今次訪問獲益良多，與新加
坡、印尼和馬來西亞的領先企業和中國大使進行
交流，對於當地未來發展和政府政策有更深入的
了解。他希望隨行商界朋友把所見所聞帶回香
港，為更多企業和中小企締造商機。

大公報記者龔學鳴

締造商機

▲

香
港
特
區
代
表
團
昨
日
在
吉
隆
坡

熟
食
中
心
享
用
地
道
早
餐
。

▲李家超與香港特區代表團昨日在吉隆坡參觀雙威集團。


